

Juan P. INFANTE

Madrid — El Ministerio de Interior posee información altamente secreta según la cual miembros de la organización terrorista ETA, rama militar, habrían realizado unos cursillos acuáticos en un pequeño puerto localizado en Argelia, muy próximo a la frontera con Túnez.

De acuerdo con dicha información, los instructores de los cursillos pertenecen al Frente de Liberación Nacional Argelino (FLNA), actuando como coordinador el dirigente de ETA, Miguel Angel Goyenechea Fradua, alias «Astillas» y «Txo».

En su edición del 9 de enero, Diario 16 ya había llamado la atención sobre las actividades de Goyenechea, etarra especializado en terrorismo naval. En una crónica de nuestro corresponsal en París, Juan Pedro Quiñonero, se informaba del entrenamiento especializado de hombres rana que se lleva a cabo en el campo de Raz Hilal, en Libia. «Entre ellos —escribía Quiñonero— hay un sospechoso de primera envergadura: Miguel Angel Goyenechea Fradua, alias "Txo", acusado por la Policía española de haber sido el hombre de ETA que colocó la bomba contra el destructor de la Marina de Guerra española "Marqués de la Ensenada", en octubre de 1981. "Txo", que reside en Francia, hizo el servicio militar en la Marina y los servicios especiales españoles lo consideraban oficialmente como uno de los "mejores buceadores de la escuela de buceo de Cartagena."»

Según un documento confidencial del Ministerio de Interior

ETA realizó cursillos de guerra acuática en Argelia

El pasado mes de enero, Diario 16 informaba sobre el entrenamiento en operaciones acuáticas de miembros de ETA militar, cuyo mejor especialista en esta clase de terrorismo sería Miguel Angel Goyeneche, alias «Txo». Ahora el Ministerio de Interior ha podido saber que Goyeneche ha coordinado en Argelia unos cursillos acuáticos que bien podrían estar relacionados, según medios policiales, con un posible atentado al Rey durante su estancia veraniega en Palma de Mallorca.

La Policía refuerza las medidas de seguridad en Palma de Mallorca en torno al Rey Don Juan Carlos

con un posible intento de atentar contra el Rey Don Juan Carlos durante su estancia veraniega en Palma de Mallorca.

Ya el día 7 del pasado mes de julio, Diario 16 daba cuenta de las excepcionales medidas de seguridad previstas para proteger al Rey y su familia en su temporada de descanso en Palma. Aunque en aquel tiempo medios policiales restaron importancia a esta operación de seguridad. Diario 16 pudo informar de que «esta isla se ha visto "invadida" en los últimos días por un nu-

Preocupación

Fuentes del Ministerio de Interior han expresado su profunda preocupación ante el conocimiento de la realización de estos cursillos acuáticos, que podrían estar relacionados

meroso contingente de policías, que estarán estrechamente ligados a la seguridad del Rey Don Juan Carlos», para hacerse eco más adelante de informaciones recogidas en medios del Ministerio de Interior sobre los medios sofisticados que se utilizarían en la protección del Rey, «pues sofisticados son los medios con que cuentan los terroristas, como sucedió en el ataque etarra a un barco de la Armada en Santander, hace unos años».

Entrenamientos

Estos «medios sofisticados» a que se refería Diario 16 se han visto confirmados ahora por la información confidencial en poder de Interior. Así, se sabe que en los cursillos acuáticos, realizados

entre el 15 de marzo y el 15 de junio, se ha adiestrado a los participantes en el manejo y utilización de pequeñas embarcaciones a motor, con fines terroristas.

Buceadores

Se trata de pequeñas barcas, semejantes a los aviones utilizados en aeromodelismo, que pueden ser rellenas con explosivos y dirigidas por control remoto hacia el objetivo deseado, que bien podría ser otra embarcación.

Es bien conocida la afición del Rey por los deportes náuticos, y en especial, por la navegación a vela, detalle que no habrá escapado a los terroristas de ETA en su entrenamiento naval en Argelia. Asimismo, se

sabe que el adiestramiento se ha extendido también a operaciones subacuáticas.

Dispositivo

En este sentido, no ha pasado inadvertido para la Brigada Interior de Información, encargada de la lucha contraterrorista, la relación que con estas actividades pudiera tener la muerte del presunto miembro de ETA, Antonio Tolosa González, el pasado 13 de julio, que tuvo lugar cuando manipulaba un artefacto en el monte Urgull, de San Sebastián.

Junto al cadáver se encontró un completo equipo de submarinista. ¿Se trataba acaso de uno de los participantes en los cursillos de Argelia? La Policía tiene serios motivos para creerlo así.

De momento, las Fuerzas de Seguridad han establecido un dispositivo extraordinario de seguridad en las costas del Mediterráneo, con equipos especializados en actividades subacuáticas de la Guardia Civil.

De igual modo, la protección en torno a la Familia Real en Palma de Mallorca incluye la presencia de buceadores de combate, cuyo campo de acción serán los puertos que los Reyes visiten, así como un control permanente sobre el yate real «Fortuna».